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(Tabella allegata al discorso del deputato Di l 'a lma). 

Riassunto dei dati comparativi fra i servizi attuali e quelli proposti. 
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P R E S I D E N T E . L 'onorevole Auteri-Ber-
r e t t a ha faco l tà di par lare . 

A U T E R I - B E R R E T T A . Onorevoli colle-
glli, a me pare che il problema mar i t t imo non 
appassioni ora t a n t o , quan to appassionò 
so t to i precedenti Ministeri. Le acque adesso 
sono placide ed è perciò che io mi permet to 
una breve t r ave r sa t a . Ho ragione anz i t u t t o 
di dar lode a l l ' a t tua le Ministero che h £L Sci -
p u t o f a re di un prob lema mar i t t imo, che io 
r i tengo molto impor t an te , u n a questione 
bancar ia , in modo da subordinare alla stessa 
il p rob lema mar i t t imo . 

Come l 'onorevole Luzza t t i ha f a t t o 
questo miracolo ? Il metodo è s t a to Sem. 
plicissimo: dar macch ina ind ie t ro , vale a 
dire to rna re a vent i anni fa : r innovare sot to 
al tro nome la convenzione che aveva con 
la Navigazione Generale, non accordare .la 
sovvenzione fìssa, non a b b o r d a r e la que-
st ione dei cont r ibu t i di nolo, r inviare gli 
aiut i alla mar ina mercant i le , e così il rior-
d inamen to delle Gasse invalidi ; insomma 
r i m a n d a r e ogni cosa; u n a cosa molto facile. 
E perciò posso navigare anch ' io in queste 
acque placide. 

Se si volesse discutere il problema mari t -
t imo, la Camera comprende bene che ciò è 
impossibile perchè il proget to non esiste. Ab j 
b iamo discusso a lungo, è vero, il proget to 1 

Schanzer . E qui il giacobinismo arrivò all'ec-
cesso. Abbiamo anche discusso il p roge t to 
Bet to lo ed abb iamo visto le opposizioni sol-
levate e l ' ammiragl io Bet tolo , persona com-
petent i ss ima, r ien t rare in porto. Ma adesso 
quale progetto si discute? Io non vedo niente: 

non vedo al t ro che u n a f rase che è sibillina : 
vale a dire d i scu t iamo un proget to provvi-
sorio. A novembre od a dicembre, quando 
cadono le foglie, vi presenterò, dice il Mi-
nistero, un proget to definit ivo. Ma i n t a n t o 
questo propet to che d iscut iamo ora è provvi-
sorio o è definitivo ? I l proget to i n f a t t i si 
presenta nella sua intestazione in pa r t e prov-
visorio ed in pa r t e definitivo. È provvisorio 
per evi tare la bur rasca ; è definit ivo dove 
è piaciuto al Governo di fissare convenzioni 
definit ive. 

Di fa t t i , io t rovo che non t u t t o è prov-
visorio. Vediamo s t ra lc ia ta dalle linee di 
comunicazione colle piccole isole una l inea 
Adriat ica, che non ha ragione di comuni-
cazione colle isole. Poi per al t re due linee 
si a u m e n t a il sussidio. E come si a u m e n t a ? 
E qui ciò che è provvisorio d iven ta defi-
li nitivo; e perchè non fa re a l t r e t t a n t o nel 
Mar Tirreno per la mia Sicilia? 

Ecco dove sta l 'equivoco. Ed allora io 
aggiungo che questo provvisorio pot rebbe 
f a t a lmen te d iventa re definit ivo e definit ivo 
dannoso. 

Si dice che il Ministero proponente , di 
f ron te a questo problema gravissimo, ir to 
di difficoltà, abbia bisogno di fare ancora 
ta luni s tud i perchè il p rob lema non è ma-
tu ro . Ebbene io, venu to qui l 'u l t imo, ho 
visto cadere due Ministeri per questo pro-
blema mar i t t imo, pel quale il collega Pan -
tano , che fu par te principale nel rovesciarli , 
diceva che la quist ione era m a t u r a . (Inter-
ruzione). 

E sì: perchè, anche in ques ta relazione 


